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监警会委员观察七一游行

 （香港  – 2019 年 7 月 1 日）独立监察警方处理投诉委员会（监警会）主

席梁定邦博士，QC，SC，JP 联同副主席谢伟铨议员，BBS 及张华锋议员，SBS，

JP，率领委员包括刘文文女士，BBS，MH，JP、许宗盛先生，SBS，MH，JP、

蓝德业资深大律师、陈锦荣先生、邝永铨先生、欧楚筠女士、朱永耀先生、

李晓华女士、王家扬先生，以及俞官兴秘书长，CDSM，CMSM 和秘书处 30

多名代表，在警务处监管处处长刘赐蕙女士，PMSM、助理处长（服务质素）

钟仕邦先生，以及投诉警察课代表的陪同下于今天赴七一游行现场，沿途从

多个地点进行观察工作（“观察”）。

在观察前，委员已向警方详细了解是次游行的路线、预计人数，以及主办

单位和警方的筹备工作。在现场期间，会方特别留意主办单位及警方在公共

安全、秩序、传媒协调等方面是否切合现场情况。本次观察工作有助会方从

多个角度，了解警方处理大型公众活动的安排和措施，协助委员审核日后可

能出现的须汇报投诉个案。

监警会委员在警方代表的陪同下步行观察了维园游行起点、兴发街、中央

图书馆一带、高士威道、礼顿道、柯布连道天桥，并与游行人士沿轩尼诗道

向金钟步行，其后在军器厂街警察总部等游行队伍“压力点”进行观察。  

监警会主席梁定邦博士在观察途中接受传媒访问时表示：“本次观察符合

警方预期情况。监警会观察到在数个樽颈位置，警方根据人流实时开放多条

车道，以便快速、有秩序和畅顺地疏导游行人士，表现专业。是次活动让监

警会委员亲身了解游行各项安排，有助我们日后在审核相关投诉时作出适当

判断。”
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另外，委员会观察到轩尼诗道近修顿球场附近由于街站较多，以及较近游

行队伍使用通道，故此出现人流速度减慢的现象，情况有待改进。监警会主

席梁定邦博士续表示将继续适时向警方提出改善建议，提升警队整体服务质

素。

他指出：“会方非常欣赏参加游行的人士以和平、理性、互谅的方式表达

他们的要求，充分展现了港人最珍而重之的法治精神。身为香港的一份子，

会方钦佩之余更非常自豪。但我们了解到今日早前立法会附近区域发生了不

理性的暴力冲击，令人遗憾。希望各界人士保持克制、理性，并明白香港社

会绝对不会容忍暴力行为。”

监警会感谢警方特别调配人手和作出相应安排，协助会方的观察工作能够

顺利进行。

# # # 

编辑垂注 : 

独立监察警方处理投诉委员会

独立监察警方处理投诉委员会（监警会）是根据《独立监察警方处理投诉委员会条例》(《监

警会条例》 )（第 604  章）成立的独立机构，职能是观察、监察和覆检警务处处长就须汇

报投诉个案的处理和调查工作。随着《监警会条例》（第 604 章）于 2009 年 6 月 1  日生

效，监警会已转为法定机构。
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附图：  

 

监警会主席梁定邦博士与一众委员沿途观察游行各点时，聆听游行人士的意

见。  

 

 

监警会代表在警方的陪同下，与游行人士沿轩尼诗道向金钟步行。  
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